

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI
Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.-Martes 28 de Mayo de 1918

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.863



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor DON FRANCISCO CASAS Y PUJOL

que falleció en el ósculo del Señor, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, el día 24 del corriente mes

(E. P. D.)

Todas las misas que se celebrarán en la iglesia del convento de la Purísima Concepción Victoria de esta ciudad el día de mañana, 29, desde el toque de oración, cada media hora, en todos los altares y hasta las doce (oficiales), serán en sufragio del alma de dicho señor. La Requie solemne se dirá a las once (oficial).

La señora viuda de D. Francisco Margenat, sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes y la Razon Social Bertomeu Albacar y Casas, ruegan encarecidamente a todos sus amigos y conocidos se sirvan asistir a alguna de las misas.

El duelo, en atención a la santidad del templo, se da por despedido.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia por cada misa que se oyere, sagrada Comunión que se aplicare y santo Rosario que se rezare por el alma de don Francisco Casas.

DESDE MADRID

El discurso de La Cierva

Ni aún sus más apasionados enemigos, dejan de reconocer que es grande, muy grande, siquiera no esté organizada en partido, ni en comité, ni junta, ni fuerza de que dispone el señor La Cierva. Habló, es claro, de la fuerza civil, sin referirse ni en poco ni en mucho a la militar, que indudablemente le tiene por su hombre, y acudirá a él cuando juzgue llegada la hora. Pues contando con esa fuerza, huelga decir que la actitud del señor Cierva no puede ser indiferente a ningún partido político, ni a los fines de él, ni a los enemigos de él, y así el acto político-ciervista de anoche, en el Ritz, es hoy objeto de todos los comentarios.

aquei no nos parecen razonables, ni justificadas. El señor Maura ofreciendo al señor Cierva ocho de los nueve ministerios para que eligiera, ofreciera todo lo que podía y aún más de lo que podía realmente ofrecerle, porque ¿quién puede dudar que el señor Maura, con sólo el señor Cierva y sus amigos, no podía constituir un gobierno parlamentario? ¿Y quien no sabe que ni el actual presidente del Consejo, ni el propio señor La Cierva sentían la más leve inclinación hacia la dictadura? ¿Y la continuación del señor La Cierva en el ministerio de la Guerra, era posible entonces sin pasar una revolución vencida sangrientamente por militares? Desengañese el señor La Cierva. Cayó él en Mar o, no porque le desahucara de la cartera de Guerra el señor Maura, sino porque aprovechándose de su recitividad, de su hombría de bien, de su entereza, de su gallardía, de su entusiasmo patriótico, le habían empujado por ese camino, los hábiles, los prudentes, los discretos... Y así fabricaron el pararrayos que había de atraer la tempestad, para quedar ellos libres de todo peligro.

Se necesita un dependiente de Farmacia para la administración de este periódico.

Flor de cada día

Reina de todos los Santos

En los Santos, como dice San Pablo, han sido varias las gracias; por lo cual cada uno de ellos, correspondiendo después a la gracia recibida, se ha hecho excelente en alguna virtud, como en salvar almas, otro en hacer vida penitente, éste en sufrir tormentos, aquel en la contemplación, y por eso, la santa Iglesia, cuando celebra sus fiestas dice de cada uno: *Que no se halló semejante a él.* Ahora bien; según los méritos, son en el cielo distintos en la gloria; hay diferencia en la claridad entre estrella y estrella; los Apóstoles se distinguen de los Mártires, los confesores, de las Vírgenes, los inocentes, de los penitentes. La Virgen Santísima, como estuvo llena de todas las gracias, fue más excelente que cada uno de los santos en toda suerte de virtud. Ella fue Apóstol de los apóstoles; fue Reina de los Mártires, porque padeció más que todos, fue la capitana de las vírgenes, el ejemplo de las casadas y de las viudas, unió, en suma, en su corazón todas las virtudes más heroicas que jamás santo alguno práctico, por lo cual de Ella se dijo: *A tu diestra está la Reina con vestido bordado de oro y engalanada con toda variedad de adornos;* porque todas las gracias, las prerrogativas, los méritos de los demás santos, todos se hallan juntos en María; de tal manera que, así como el resplandor del sol excede al resplandor de todas las estrellas, así, dice San Basilio, la gloria de la divina Madre sobrepasa a la de todos los bienaventurados. Y añade San Pedro Damiano, que así como la luz de las estrellas y de la luna desaparece como si éstas dejasen de existir, al aparecer el sol, así María obscurece de tal suerte en la gloria el resplandor de los hombres y de los ángeles, que éstos, en su comparación, casi no aparecen en el cielo.

Crónica humorística

Ya escampa...

Cuando la prensa británica daba por definitivamente fracasado el bloqueo submarino, viene a publicarse una estadística rigurosamente compulsada según la cual los sumergibles teutones durante el mes de abril han hundido aproximadamente setecientos mil toneladas, con lo cual llega a dieciocho millones, en números redondos, el tonelaje perdido por los aliados desde el comienzo de la gran trapatista. Si a esto se añade el que Inglaterra cada vez construye menor número de barcos, por la sencilla razón de que para ello necesita hierro y madera y éstas primeras materias son transportadas por barcos que caen torpedeados antes de llegar a su destino, se comprende fácilmente el pesimismo de las esferas oficiales inglesas. Y ahora por si esta flor le faltara al ramo anuncia *Le Temps* que los alemanes acaban de botar submarinos de quince a veinte mil toneladas de desplazamiento, ante los cuales las mejores unidades de la flota británica de superficie no harían más que el ridículo. Acabemos de recargar de negras tintas este cuadro. Los obreros ingleses han protestado enérgicamente contra la continuación de la guerra; los laboristas ingleses claman indignados contra la represión de Irlanda, contra las iníquas medidas que adopta su Gobierno para ahogar en sangre los derechos de un pueblo libre. Y para colmo de venturas se aproxima la gran embestida alemana en Occidente... Con razón dice un periódico satírico hotandés que en Inglaterra se nota actualmente un extraordinario consumo de tila y aguafuerte. En realidad los ingleses han cambiado

de aspecto. Miran a las nubes y no ven más que aeroplanos alemanes; miran al mar y no ven más que submarinos teutones; miran a la costa y ven en peligro Calais; miran dentro de casa y no ven más que deudas, disgustos y sufragistas enfurecidos.

EL DUENDE AZUL.
Tortosa 27-5-918.

Fiesta de la Aseguración en Valencia organizada por la Asociación Nacional de la Prensa de Seguros.

- TEMAS Y PREMIOS.
- I.—De la Presidencia del Consejo de Ministros.—«El Agente de Seguros como factor de cultura económica social». Premio: 1.000 pesetas.
 - II.—Del Ministerio de la Gobernación.—«Convenientes ampliaciones de la Legislación de Accidentes de trabajo y regulación en ella de los retirados obreros». Premio: 1.000 pesetas.
 - III.—Del Ministerio de Hacienda.—«Cuáles son las más fundamentales garantías que puede dar el Estado para que el Seguro económico sea como riqueza, ahorro y reserva de la economía nacional». Premio: 1.000 pesetas.
 - IV.—Del Ministerio de Fomento.—«El Seguro como base del crédito en su aplicación social y agrícola». Premio: 1.000 pesetas.
 - V.—Del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.—«Influencia de la mutualidad escolar en la educación y progreso social». Premio: 1.000 pesetas.
 - VI.—Del Banco de España.—«Conveniencia de nacionalizar el Seguro en España y medios conducentes para lograrlo». Premio: 1.000 pesetas.
 - VII.—Del Comité organizador de la fiesta, en Valencia.—«La prensa profesional, como función crítica, elemento de cultura y factor de propaganda de las instituciones del Seguro, y su coordinada actuación hacia el

supremo interés nacional». Premio: 1.000 pesetas.

VIII.—De la «Asociación Nacional de la Prensa de Seguros». — «Importancia social de la Fiesta de la Aseguración en la propaganda de todas las manifestaciones de previsión y ahorro español». Premio: 1.000 pesetas.

El reverendo Padre Jerónimo Tovar, S. J.

«L'Ecole en China», revista mensual de Shan-ghai, ha publicado la triste noticia del fallecimiento del que fué ilustre correligionario nuestro y distinguido miembro de la Compañía de Jesús, reverendo Padre Jerónimo Tovar.

El mismo periódico inserta una extensa biografía del reverendo Padre, de la que tomamos los siguientes datos:

Nació el Padre Jerónimo Tovar en Burgos el 30 de Septiembre de 1855, y terminados sus estudios de segunda enseñanza trató de ingresar en el noviciado de la Compañía de Jesús de Loyola, sin haberlo podido conseguir.

Se alistó en el ejército carlista, obteniendo el grado de segundo teniente, y terminada la guerra sufrió el destierro en el pueblo de Beaumont, hasta que consiguió sus propósitos de ingresar en 1878 en el noviciado de los jesuitas d'Angers.

En 1880 marchó a China, donde ha residido 37 años, haciendo trabajos y sacrificios sin número por la evangelización de aquel país, donde desempeñó entre otros muchos cargos, el de profesor de Teología, Moral y Filosofía en Zi-ka wei, profesor del Colegio de San Francisco Javier de Honken, Misionero en varios distritos de Chain-ghai y predicador y catequizador incansable, hasta que fué nombrado en 1915 Cura de Zika wei, en cuyo cargo, una terrible enfermedad le obligó a trasladarse al hospital de Santa María de Changhai y más tarde a la residencia de San José de Yang-king-pang, donde cristianamente entregó su alma al Señor.

Sociólogo distinguido, el Padre Jerónimo leía y traducía con facilidad poco común las obras literarias chinas más difíciles. «Les Varietés Sinologiques» le deben varias de sus más preciadas memorias, tales como la de «Inscriptions julyves de Fai-fong-fou», «L'Exhortation a l'Etude» y «Le recueil de documents relatifs au christianisme en Chine», recientemente publicado. Tradujo durante mucho tiempo, para «L'Echo de Chine», los principales documentos oficiales. Un tomo de esos documentos fué publicado en 1900 por la «Presse Orientale de Chan ghai», con un prefacio de M. Lemiére, y era asiduo colaborador de la revista «L'Ecole en Chine».

Desca se en paz el que fué bizarro defensor de nuestra bandera, heroico misionero e ilustre jesuita, y recordemos en su memoria una piadosa oración.

MES DE MARIA

Seminario, por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete.—Santa Cinta, a las ocho y media de la mañana.—Ferrerías, a las ocho de la tarde.—Sagrario, a las ocho de la mañana.—Santiago, a las ocho de la mañana y seis y media de la tarde.—San Pedro, a las 3 de la tarde.—San Blas, a las ocho y media de la mañana y siete y media de la tarde Reparación, a las seis y media de la mañana, Sangre, por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE MAYO

APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

El conocimiento y amor al Inmaculado

Corazón de María

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Rogaremos en especial para que cada día conozcamos mejor y amemos más el Corazón Inmaculado de María.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Meditar en las virtudes del Inmaculado Corazón de María y ejercitarse en actos de amor suyo.

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor
Dentaduras artificiales
¡ULTIMA PALABRA!
Calle Estación--TORTOSA

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 28 de Mayo de 1918, a 9 h.
Temperatura máxima de ayer 19'3 tuvo lugar a las 16 h. (t. Gr.)

Mínima de esta madrugada 13'3.
El barómetro a las 14 de ayer marcaba 761'5 y a las 7 de hoy 763'3.

El viento reinante fué ayer del N. y durante la noche ha sido del N.

NOTA: Ayer cielo cubierto todo el día y lluvia de 17 h. a 18 h.; total 2 mm. Por la noche se despejó.

—El Ilmo. Sr. Obispo ha conferido en la mañana de hoy y en la del domingo próximo pasado en el Palacio Episcopal las cuatro Ordenes Menores a los señores siguientes:

D. Juan Ferreres D. Ios, de Tortosa; D. Tomás Ferré Gisbert, del Jesús; D. Pedro Navarro Montoliú, de Chodos; D. Jaime Folch, de Castell fort; D. Antonio Baix Garmundí, de Morella; D. Julio Martí Quimerá, de Morella, y D. Juan Guarch Verdellí, de Morella.

Visite V. el Salón-Exposición de muebles
PANISELLO
Moncada, 16 :: Teléfono 186
TORTOSA

— El jueves próximo a las tres y media de la tarde en el Teatro Principal de esta ciudad se celebrará la anunciada asamblea olivícola.

Reina mucho entusiasmo para asistir a ella, esperando vendrán nutridas representaciones de las principales poblaciones del Bajo Aragón y de los distritos de Gandesa y Roquetas.

La función de circo efectuada anteayer en la Plaza de Toros se vió muy concurrida, gustando todos los números del programa coronando con aplausos el público la labor de los artistas.

Novelas de sana tendencia moral, y que a la par de honesto recreo y pasatiempo, ofrecen a las familias católicas instrucción y prácticas de buen gobierno en la vida social de nuestros días: «Alma heroica», «Leyela», «El deber por el deber», «Sigamos!» y otras de la Biblioteca del Hogar.

Pidanse en la **Librería, Papelería e Imprenta de**

Viladrich Hermanos
Rosa 9 y 11.—TORTOSA.

— En el término de Roquetas han sido registradas dos minas de carbón de hulla a nombre de D. Joaquín Sabaté.

— Durante el día de ayer se mantuvo el cielo cubierto cayendo ligeras lloviznas las cuales no sirvieron más que para llenar de barro nuestras polvorientas calles, pero fué poca cosa para las necesidades de la agricultura.

La temperatura era agradable. Hoy ha amanecido completamente despejado soplando viento norte bastante fresco.

Agricultores

Palomina o colomasa

A propósito para terrenos arrozales y huertas, acaba de recibirse para la venta una buena partida de abono orgánico (Colomasa), cuyo análisis químico da el 5,11 p° de amoníaco. La clase es limpia y buena. Se vende en el almacén de A. Matheu, Rampa del puente del Estado, Ferrerías - Tortosa.

— El próximo sábado se inaugurarán las clases del curso teórico a Damas enfermeras de la Cruz Roja de esta ciudad, en el Dispensario de la Institución de la calle de Berenguer, celebrándose todos los martes y sábados, de cinco a seis de la tarde.

Regirá el libro de texto: «Arte de cuidar a los enfermos», por L. Gressel, traducido por D. Juan de Dios S. Hurtado y el «Programa razonado para la enseñanza de las Damas enfermeras de la Cruz Roja Española», por el Dr. D. Fernando Calatziño.

IMPERIAL
VICHY de Caldas de Malavella
Agua gaseosa natural, alcalina, diurética, la única que garantiza su legítima procedencia con el precepto municipal.
PIDASE EN TODAS PATRES

— Por real orden se ha dispuesto que se reúnan todos los datos necesarios para la estadística de entidades agrarias bajo cualquier denominación que fueren, sea económica, sea agraria o sea agropecuaria o forestal.

— Ha sido nombrado registrador de la propiedad de Gandesa D. Manuel Losada.

— Con motivo de publicar hoy número de una hoja y una esquila hemos tenido que dejar en cartera varios originales de interés entre ellos una extensa correspondencia de nuestro activo corresponsal de Villarreal que publicaremos, Dios mediante, mañana.

Temporada de verano

La Zapatería de Felipe García, Rosa, 10, presenta los calzados de lona, con suela de cáñamo, a precios sumamente económicos.

Clase 1.ª, caballero, color blanco o paja: 5'50 pesetas.

Id. 2.ª, id., id., id.: 4'50.

Clase 1.ª, señora, color blanco o paja, 4'45 pesetas.

Id. 2.ª, id., id., id.: 3'95.

Borcegui, caza, lona blanca: 9'75.

Gran surtido en calzados de última novedad y fantasía, marca «Sansión».

ROSA, 10

— Sigue denunciándose que es un prodigio la existencia de minas en la provincia de Castellón. Últimamente han sido denunciadas las siguientes: Tres, de carbón, en el término de Zorita; otra, en Bojar; otra, en Benifasar y Ballestar; otra, en Castell de Cabrés; dos, en Bojar y Castell de Cabrés; otra, de hierro, en Viver, y dos, una de carbón y otra de mineral lignito, en Cortes de Arenoso.

— Se nos asegura que en la casilla número 20 del Mercado Público fueron hurtados anoche dos bacalao. Y en varias noches anteriores han sido sustraídos varias cantidades de dicho artículo.

Calculáse que el importe de lo robado asciende a quince duros.

Las personas que nos comunican esta noticia se quejan de la escasa vigilancia que se observa en nuestro Mercado.

Antonio M.ª Castelló Estrany

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle de Cervantes, núm. 4 de esta ciudad.

— En una balsa próxima a las mástas «Vidal» del término de Adzaneta, ha sido hallado el cadáver de la niña Adelsida Trinidad Safont Esrich, de 3 años de edad.

El hecho fué casual.

— Durante la tormenta de la noche del domingo, cayó, según hemos oído decir, un rayo en una casa de San Carlos de la Ráplia, ocasionando desperfectos en ella, pero no desgracias personales.

— En Barcelona sigue extendiéndose la epidemia reinante, sin que hasta ahora se haya adoptado medida alguna para combatirla. Viajeros llegados de la conda ciudad nos dicen que allí rara es la vivienda donde no se registra algún caso.

USE USTED

Para su pluma estilográfica, tinta especial azul negra

Waterman's

Para sus libros de comercio, tinta azul negra

Waterman's

Para sus cartas comerciales, particulares y facturas, tinta azul negra

Waterman's

en la seguridad de que ha de quedar satisfecho de sus resultados, pues es la mejor.

Pedidos a la

Librería Voltes

Angel, 7.--Tortosa.

Necrológicas

Mañana, día 29, desde el toque de oración hasta las doce (hora oficial) en la iglesia de la Purísima se dirán misas en sufragio del alma de nuestro llorado y buen amigo don Francisco Casas y Pujol (q. e. p. d.)

Su familia agradecerá a sus numerosos amigos y conocidos la asistencia a alguno de tan pios sufragios.

Al coronel de infantería D. Mariano Domingo Romero se le ha hecho el señalamiento de 600 pesetas de su haber pasivo mensual.

—Hoy habrá tenido lugar en el Hospital Militar de Barcelona el reconocimiento definitivo de los presuntos inútiles que en él se hallaban.

—Han sido trasladados desde Terragona a esta plaza para completar la dotación del batallón de Luchana diez mulos.

—El capitán general de esta región ha ordenado que pasado mañana jueves, con motivo de la festividad del «Corpus Christi» las tropas de esta región vistan de gala, ondee la bandera nacional en los edificios militares y conforme a lo dispuesto en las Reales ordenanzas de 1881, las tropas cubran la carrera por donde haya de pasar la procesión y asistan a ella comisiones de jefes y oficiales y un piquete, con escuadra y bandas.

De sociedad

Anoche en el Hotel Siboni se celebró un banquete en el que nuestro querido y buen amigo D. José Bau Nolla hizo su despedida de soltero ante sus numerosos amigos invitados al acto, en el que reinó la más amable cordialidad y se hicieron fervientes votos por la felicidad del simpático anfitrión.

—Se encuentra en Barcelona nuestro distinguido amigo el señor marqués de Bellet.

—Ha sido destinado a Madrid el joven oficial de telégrafos de esta central D. Francisco Morató, particular amigo nuestro.

—Ha llegado de Barcelona nuestro apreciado amigo D. Ramón Brunet acompañado de su sobrino Juan.

DE LA GUERRA

Se reanuda la ofensiva alemana

Nauen.—En los sectores de lucha en Flandes y en el Lys y en el campo de batalla en ambos lados del Soma y del Avre se ha intensificado la actividad de artillería.

Al Sur de Laon está entablada desde esta mañana la batalla por el Chemin des Dames. Las tropas del Kronprinz han asaltado la cumbre en toda su extensión y están luchando ahora en el Aisne.

Otra vez el cañón monstruo

París.—La nueva entrada en escena del cañón monstruo alemán de largo alcance no ha sorprendido al Alto Mando.

Los periódicos comprueban que la población no manifestó emoción alguna ante la reanudación de los disparos del cañón de largo alcance, y conservó perfecta calma, y cuando como de costumbre o dirigiéndose a sus ocupaciones.

Los daños materiales son de escasa importancia. Una granada que cayó en un parque, arrancó un olmo de diez metros de altura.

Otro proyectil que cayó en una acera hizo un hoyo de solo algunos centímetros. En una calle frecuentada estalló una granada, sin causar víctimas. La parte anterior del proyectil rodó sobre el suelo y fué transportada al laboratorio municipal.

También cayó otro proyectil en un jardín, causando sólo daños a algunos árboles.

Otro punto de caída quedó señalado frente a la puerta de un establecimiento, por un hoyo de tres metros de diámetro y algunos cristales rotos. Los sacos de tierra colocados delante de la puerta apenas sufrieron deterioro, pero hubo víctimas.

En los arrabales estalló una granada a unos treinta metros antes de llegar al suelo.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16'40

MADRID

La "Gaceta"

Este periódico oficial publica una real orden prohibiendo la salida de carbón asturiano y prescribiendo que se establezcan nuevos depósitos.

También publica una disposición ordenando que a los toreros suplentes se les abonen cinco pesetas de gratificación por el tiempo de que permanezcan en los faros y además las correspondientes gratificaciones de recorrido.

Aplazamiento

Por hallarse enfermo el Sr. Bergamín se ha aplazado la conferencia que debía dar hoy en el Centro Ferroviario.

La epidemia

Se encuentra enfermo de la epidemia reinante el Sr. Maura.

También lo están atacados de dicha enfermedad un 25 por 100 de los empleados municipales.

El alcalde ha dispuesto el aumento del número de facultativos en las Casas de Socorro.

Se ha cerrado otro teatro por hallarse enfermo casi todo el personal de la Compañía que en él actuaba. A este seguirá otros por la misma causa.

De provincias recíbense noticias de que la epidemia extiéndose con carácter benigno.

Los periódicos protestan porque los farmacéuticos han aumentado en un 200 por 100 los productos farmacológicos con motivo de la epidemia.

El asunto de los navieros

Los navieros han celebrado otra conferencia con el Sr. Ventosa, conviniéndose los barcos que han de quedar a la disposición de la Comisaría de Abastecimientos.

El señor Ventosa pondrá a la firma del Rey un decreto relacionado con este asunto. La parte dispositiva será breve. No se especificará ni los fletes ni sus precios. En virtud de esta disposición quedan anulados todos los contratos pendientes que se opongan a su articulado.

A los navieros les ha disgustado esta disposición y dicen que la discutirán.

La sesión del Congreso de hoy

Ignórase lo que acontecerá hoy en la sesión del Congreso por motivo de hallarse enfermo de la epidemia dominante el presidente Sr. Villanueva y hallarse también, atacados los Sres. Maura, Dato y otros ministros. De todas maneras créese que la sesión se celebrará presidiendo el Sr. Aura Boronat.

Hablarán sobre los sucesos de agosto los señores Besteiro y Marcelino Domingo.

Asegúrase que la sesión será borrascosa porque los conservadores están dispuestos a protestar energicamente contra toda intemperancia de forma o de concepto.

BARCELONA

Asamblea

La Mancomunidad Catalana ha celebrado su segunda asamblea, aprobándose el proyecto de ferrocarriles secundarios, los presupuestos para 1918 y otros asuntos de interés.

Toma de posesión

Esta mañana con el ceremonial de costumbre ha tomado posesión de la conegia de esta Catedral D. Carlos Cardó Sanjaúta.

EXTRANJERO

PARIS

Ofensiva

Se ha reanudado la ofensiva alemana en un frente de cincuenta kilómetros, desde Aülón hasta las cercanías de Primont.

El enemigo empuja a las fuerzas franco-inglesas hacia el valle del Aisne.

Hay actividad de artillería en la región de San San Miquel y en otros puntos del frente.

Imprenta Moderna de Asqueró y Balgas.—Tortosa.